

En Bahía de Banderas

Refuerzan seguridad con operativo de inspección a camiones de gas LP

Durante la jornada, el personal operativo inspeccionó un total de 11 camiones repartidores de cilindros y 6 unidades tipo pipa, de los cuales 10 fueron apercibidos por diversas irregularidades



Meridiano Bahía de Banderas

Bajo las instrucciones del presidente municipal, Héctor Santana, la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas, liderada por la Lic. Lucero Rodríguez Gutiérrez, desplegó un

operativo de verificación vehicular este martes 20 de enero.

Desde las 05:00 horas, se instalaron puntos de revisión estratégicos en el "Paso del Guayabo" y el Boulevard Riviera Nayarit para inspeccionar unidades transportadoras de hidrocarburos. Esta

iniciativa busca mitigar los riesgos a la integridad de la población ante el incremento de reportes por fugas de gas en hogares y comercios, asegurando que las empresas gaseras cumplan con los estándares mínimos de seguridad.

PÁGINA 4A



Hermana arte wixárika a Nayarit y Madrid

Una pieza artística wixárika fue instalada en la Puerta del Sol de Madrid, simbolizando el hermanamiento cultural entre Nayarit y la capital española

Redacción

Madrid fue escenario de un encuentro cultural con la develación de una pieza artística intervenida con arte wixárika, instalada frente al emblemático Oso y el Madroño en la Puerta del Sol. La obra, elaborada por artesanas y artesanos wixárikas, simboliza el hermanamiento entre Nayarit y Madrid, integrando elementos de la cosmovisión ancestral y técnicas tradicionales como la chaquira.

Esta intervención busca posicionar al estado de Nayarit como un referente del arte originario y del diálogo entre culturas a nivel internacional. La pieza incorpora símbolos que representan el camino ceremonial hacia Wírikita, un sitio sagrado reconocido por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), llevando la identidad espiritual de Nayarit a uno de los espacios urbanos más importantes de Europa.

PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín
Salvador Costo Gaona

El recuento de los daños

Hay momentos en que la realidad deja de parecer una secuencia de hechos para convertirse en un parte de guerra. No una metáfora, sino un inventario crudo del desorden global. Así, sin adjetivos sobrantes ni anestesia retórica, Carlos Loret de Mola puso sobre la mesa —desde su programa en *Latinus*— un recuento que más que balance anual parece acta notarial del caos: el primer año del segundo mandato de Donald Trump. Lo que sigue no es una opinión ligera ni un ejercicio de exageración mediática: es la enumeración puntual de un poder ejercido sin freno de un liderazgo que confunde fuerza con estreñida y de un mundo que atónito ha tenido que acostumbrarse a vivir al ritmo de los impulsos de un solo hombre. Este es, pues, el recuento de los daños.

Víboras
Moisés Madariaga

Los notarios, un tema caliente y picante

Uuuu, ¡vaya qué candente se ha puesto el tema de los notarios públicos en prácticamente todo el territorio nacional! ¿Cuándo se había visto algo así en la historia reciente del país? ¿Alguna vez se imaginó alguien que un profesional del derecho, practicante de la ley con la responsabilidad de velar por la legalidad de los actos y contratos de miles de ciudadanos, acabara pisando los corredores de la cárcel? —Es una pregunta que se hace cada vez más gente en todos los rincones, desde los foros ciudadanos hasta las mesas de trabajo de las dependencias gubernamentales.

NUNCA TRAS REJAS

Hasta hace muy poco, si un fedatario público llegaba a un centro penitenciario, era con un propósito completamente distinto: para dar fe oficial o rendir testimonio de algún hecho relevante, siempre siendo requerido por las autoridades correspondientes.

PÁGINA 2A

El estado más mexicano

Protagoniza Jalisco en FITUR 2026, la identidad, tradición, gastronomía y turismo del país

Pablo Lemus Navarro,
Gobernador del Estado,
acudió para promocionar
al estado más mexicano
en la Feria Internacional
de Turismo, cuya edición
46 tiene a nuestro país
como figura

Meridiano/Madrid

En FITUR 2026, Jalisco es el único estado que participa con tres espacios de exhibición para la promoción del tequila y su amplia oferta turística, la proyección de la entidad como la sede más mexicana del Mundial 2026 y la comida y bebida más representativa del estado

PÁGINA 7A



En Huejúcar y Huejuquilla

Acerca IDEFT capacitación con impacto social

Estas acciones son resultado del trabajo coordinado entre el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT), la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y el Fondo Impulso Jalisco de la Secretaría de Economía

Meridiano/Jalisco

En el marco del programa "Aprende, Avanza y Crece al Estilo Jalisco" el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT) realizó una gira de trabajo por la zona norte de la entidad, que incluyó la entrega de constancias de capacitación en los municipios de Huejúcar y Huejuquilla, reafirmando su compromiso de llevar oportunidades de formación y desarrollo a las regiones más apartadas del estado.

Registra el

Puerto otro triple arribo de cruceros

Serán 24 los cruceros que arribarán a esta ciudad durante el presente mes, de un estimado superior a los 170 que se esperan en este 2026

PÁGINA 4A

En Puerto Vallarta

Preparan la X Feria

Internacional de la Lectura

Del 22 de enero al 2 de febrero, la Plaza de Armas se llenará de libros, autores y actividades para toda la familia

PÁGINA 3A



PÁGINA 7A

Impulsan el Reto DIF en Bahía de Banderas

El presidente Héctor Santana junto a su esposa la presidenta del DIF Bahía, Margui Zúñiga, lanzaron esta iniciativa que busca fortalecer la salud de las mujeres

PÁGINA 4A

Registra el Puerto otro triple arribo de cruceros

Serán 24 los cruceros que arribarán a esta ciudad durante el presente mes, de un estimado superior a los 170 que se esperan en este 2026



Quadratin

Este miércoles se registró el segundo triple arribo de cruceros en Puerto Vallarta, trayendo consigo a miles de turistas internacionales quienes disfrutarán de las bellezas naturales, gastronómicas, culturales y, sobre todo, de la hospitalidad que caracteriza a este destino de playa, el más mexicano del país.

Se trató del *Norwegian Bliss*, de 330 metros de eslora que atracó en el muelle 3 a las 5 de la mañana y zarpó a las 18 horas.

Le siguió el *MS Seven Seas Grandeur*, de 224 metros de eslora que atracó en el muelle 2 a las 6:15 de la mañana y zarpó a las 16 horas y, posteriormente llegó al muelle 1 a las 7:30 de la

mañana el *Norwegian Jade*, de 295 m de eslora, que partió del puerto a las 19 horas.

Este es el segundo triple arribo que se registra en el puerto, siendo el primero el pasado 6 de enero, iniciando con el pie derecho el año dentro de esta temporada de cruceros en el Pacífico.

Cabe destacar que serán 24 los cruceros que arribarán a esta ciudad durante el presente mes, de un estimado superior a los 170 que se esperan en este 2026.

Durante 2025, el puerto de Vallarta recibió 171 cruceros con un total de 535,132 cruceristas y 197,946 tripulantes, quienes en total dejaron una derrama económica superior a los 1,200 millones de pesos, incluyendo impuestos, gastos y servicios.



En Puerto Vallarta

Preparan la X Feria Internacional de la Lectura

Del 22 de enero al 2 de febrero, la Plaza de Armas se llenará de libros, autores y actividades para toda la familia

PROGRAMA FILPV 2026
JUEVES 22 ENERO

- 10:00 am Inauguración
- 10:50 am Presentación
- 14:00 pm Charla
- 17:00 pm Presentación
- 19:00 pm Presentación
- 19:30 pm Taller

X FERIA INTERNACIONAL DE LA LECTURA

MERIDIANO | Puerto Vallarta

El gobierno de nuestra presidenta municipal, Luis Ernesto Munguía González, a través del Instituto Vallartense de Cultura y en colaboración con la Fundación Cultural Mecenes del Libro A.C., invita a la ciudadanía a sumergirse en la experiencia de la décima edición de la Feria Internacional de la Lectura Puerto Vallarta 2026, que se vivirá del 22 de enero al 2 de febrero en la Plaza de Armas, dando inicio con su inauguración este jueves a las 10:00 de la mañana.

Durante estos días, familias, estudiantes y público en general podrán recorrer un universo de historias con presentaciones de libros, charlas, lecturas en voz de sus autores y actividades como el taller *Formando pequeños lectores*. Con este esfuerzo, el Gobierno del Bien impulsa, fortalece y reconoce la importancia de la lectura y el conocimiento cultural de la ciudadanía, y nos invita a consultar el programa y sumarnos a esta gran fiesta de la lectura en Puerto Vallarta.

PROGRAMA FILPV 2026
SÁBADO 24 ENERO

- 14:00 pm Presentación
- 14:50 pm Presentación
- 19:00 pm Presentación
- 19:30 pm Presentación

X FERIA INTERNACIONAL DE LA LECTURA

MERIDIANO | Puerto Vallarta

PROGRAMA FILPV 2026
VIERNES 23 ENERO

- 16:00 pm Presentación
- 16:30 pm Presentación
- 17:00 pm Presentación
- 18:00 pm Presentación
- 18:30 pm Presentación
- 19:00 pm Presentación
- 19:30 pm Presentación

X FERIA INTERNACIONAL DE LA LECTURA



Separan a tres policías por omisión en caso Clarisa

El secretario del Ayuntamiento de Puerto Vallarta detalló que esta acción forma parte de una serie de solicitudes planteadas por la familia de Clarisa y su representación legal



Milton Colmenares

Tres elementos de la Dirección de Seguridad Pública y Tránsito de Puerto Vallarta fueron separados de su cargo, a petición expresa de la abogada y la familia de la joven Clarisa, quien resultó gravemente lesionada en un accidente ocurrido la semana pasada y cuyo caso derivó en una manifestación que colapsó la ciudad durante la mañana y tarde de este martes 20 de enero.

La información fue confirmada por el secretario del Ayuntamiento de Puerto Vallarta, José Juan Velázquez Hernández, quien explicó que esta medida responde directamente a los señalamientos de presuntas omisiones cometidas

por los oficiales el día del percance, las cuales de acuerdo con la parte afectada, habrían influido en que hasta el momento no se haya logrado la detención del presunto responsable.

Velázquez Hernández detalló que esta acción forma parte de una serie de solicitudes planteadas por la familia de Clarisa y su representación legal, entre las que también se incluye el acompañamiento institucional y la gestión ante la Fiscalía del Estado para agilizar las investigaciones.

Añadió que la identidad de los tres elementos separados no será revelada, con el objetivo de no interferir en el proceso de investigación en curso y garantizar el debido proceso.

Valora tu Vida

Álica®

¡TODO EL MES DE ENERO!

Tenemos un Plan de Prevención especial para el sector seguridad.

POLICÍA



02 ENERO

DÍA DEL POLICIA

Reconocemos la valentía y el compromiso de aquellos que dedican sus vidas a proteger nuestra comunidad.

322 211 0221

En Bahía de Banderas

Refuerzan seguridad con operativo de inspección a camiones de gas LP

Durante la jornada, el personal operativo inspeccionó un total de 11 camiones repartidores de cilindros y 6 unidades tipo pipa, de los cuales 10 fueron apercibidos por diversas irregularidades

MERIDIANO
Bahía de Banderas

Bajo las instrucciones del presidente municipal, Héctor Santana, la Dirección de Protección Civil y Bomberos de Bahía de Banderas, liderada por la Lic. Lucero Rodríguez Gutiérrez, desplegó un operativo de verificación vehicular este martes 20 de enero.

Desde las 05:00 horas, se instalaron puntos de revisión estratégicos en el "Paseo del Guayabo" y el Boulevard Riviera Nayarit para inspeccionar unidades transportadoras de hidrocarburos. Esta iniciativa busca mitigar los riesgos a la integridad de la población ante el incremento de reportes por fugas de gas en hogares y comercios, asegurando que las empresas gaseosas cumplan con los estándares mínimos de seguridad.

Durante la jornada, el personal operativo inspeccionó



detectadas destacan el uso de extintores vencidos en unidades de Global Gas y Z Gas, la falta de acreditación de choferes, neumáticos en mal estado y el exceso de carga permitida en cilindros.

Estas revisiones técnicas incluyeron la verificación de válvulas de alivio, señalética de peligro y la capacitación del personal, exigiendo reparaciones inmediatas en los casos donde el equipo de seguridad no era funcional.

De forma complementaria, el Gobierno Municipal inició una campaña de difusión para orientar a la ciudadanía sobre el manejo seguro del gas LP en sus hogares. Se exhorta a los habitantes a revisar que los cilindros estén en óptimas condiciones al momento de la compra, evitar instalarlos en lugares confinados y conservar siempre su ticket de compra para cualquier aclaración o reporte.

un total de 11 camiones repartidores de cilindros y 6 unidades tipo pipa, de los cuales 10 fueron apercibidos por diversas irregularidades.

Entre las deficiencias



CONOCE DATOS CLAVE SOBRE LA LÍNEA DE EMERGENCIAS



USA LA LÍNEA CON RESPONSABILIDAD
Un uso adecuado puede marcar la diferencia y salvar vidas



UNA EMERGENCIA ES CUALQUIER
EVENTO
Que ponga en riesgo tu vida, la de tus seres queridos o tu
comunidad



ES UN SERVICIO GRATUITO
Disponible las 24 horas para atender situaciones de emergencia



PUEDES SOLICITAR
AYUDA
Marcando al 9-1-1 desde
cualquier teléfono fijo o móvil

SECRETARÍA DE
SEGURIDAD Y PROTECCIÓN
CITADANA



Impulsan el Reto DIF en Bahía de Banderas

El presidente Héctor Santana junto a su esposa la presidenta del DIF Bahía, Margarita Zúñiga, lanzaron esta iniciativa que busca fortalecer la salud de las mujeres

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Con el objetivo de promover el ejercicio, el autocuidado y una mejor calidad de vida el presidente municipal Héctor Santana, junto con su esposa, la presidenta del Sistema DIF Municipal, Margarita Zúñiga, encabezaron el arranque del programa Reto DIF, Una Misión Saludable, que es una iniciativa dirigida para que todas las mujeres del municipio se activen físicamente y fortalezcan su bienestar integral.

Durante el inicio de este reto, Héctor Santana destacó que la salud es una prioridad de su administración y que este programa busca



generar hábitos positivos. "Queremos que las mujeres de Bahía de Banderas no solo se vean bien, sino que se sientan bien. El ejercicio y la constancia son herramientas clave para cuidar la salud y elevar la calidad de vida de nuestras familias", subrayó.

El Reto DIF contempla evaluaciones físicas y actividades como zumba, carreras recreativas y sesiones de yoga, en distintas sedes del municipio, con el propósito de fomentar la actividad física, regular la disciplina y el cuidado de la salud.

La invitación está abierta a todas las mujeres de Bahía de Banderas que deseen integrarse a un proceso de cambio positivo.



Invierte Nayarit en maquinaria para prevenir inundaciones

La maquinaria permitirá intensificar las labores en cauces, así como el mantenimiento de caminos y obras estratégicas

MERIDIANO | Nayarit

El gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, realizó la entrega a la Secretaría de Infraestructura de un tractor de oruga, una excavadora y un camión de volteo maquinaria que permitirá reforzar los trabajos de desazolve de ríos y canales en

toda la entidad, como parte de una estrategia preventiva para reducir el riesgo de inundaciones.

El mandatario estatal detalló que este nuevo equipo se suma a una inversión superior a los 120 millones de pesos, realizada con recursos propios derivados de la recaudación estatal y en coordinación con el Gobierno

federal, lo que permitirá intensificar las labores en cauces, así como el mantenimiento de caminos y obras estratégicas que disminuyen riesgos para la población.

Navarro Quintero subrayó que durante muchos años los desbordamientos de ríos y las inundaciones fueron considerados hechos "habituales".

"Cree que la maquinaria que entregaremos es por demás muy necesaria cuando ellos, que son las personas que trabajan de manera muy apasionada, muy profesional, vienen las épocas de lluvia y hay que estar desazolvando los canales de aquí del río de Tepic, para evitar que se desborden", reiteró.

Finalmente, el gobernador enfatizó que la prevención es una prioridad de su gobierno y una responsabilidad compartida, por lo que se continuará invirtiendo en infraestructura.



Impulsan COPARMEX y la UAN programas de capacitación empresarial

La colaboración busca generar espacios de aprendizaje que contribuyan al crecimiento económico y social de Nayarit

Redacción

Representantes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Nayarit y la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) llevaron a cabo una segunda reunión de trabajo para fortalecer la colaboración entre ambas instituciones. El objetivo principal es impulsar programas de capacitación y desarrollo empresarial que beneficien a estudiantes y empresarios de la entidad.

La presidenta de COPARMEX Nayarit, Lilián Verónica Hernández Magallanes, acompañada por la directora general del Centro Empresarial, se reunieron con la directora de la Unidad Académica de Contaduría y Administración, Verónica Melisa Contreras Rodríguez, y con un docente del área de Ciencias Económico Administrativas de la UAN. Este encuentro reafirmó el compromiso de ambas partes por consolidar un puente entre el sector académico y el empresarial.

La colaboración busca generar espacios de aprendizaje que contribuyan al crecimiento económico y social de Nayarit, fortaleciendo las competencias profesionales de los estudiantes

y la competitividad de las empresas locales. La Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) es la principal institución de educación superior en el estado ofreciendo programas académicos en diversas áreas del conocimiento. Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) es una organización empresarial independiente que promueve la libre empresa, la responsabilidad social y el desarrollo económico del país.

Con estas acciones, COPARMEX Nayarit busca posicionar la capacitación como un motor de innovación y competitividad, en beneficio tanto de la comunidad universitaria como del tejido empresarial local.





CONVOCATORIA PÚBLICA PARA LA POSTULACIÓN DE CIUDADANOS PARA DESEMPEÑARSE COMO JUEZ Y JUEZA CIVICO Y/O MUNICIPAL DE PUERTO VALLARTA, JALISCO.

El Honorable Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Puerto Vallarta, Jalisco, con fundamento en lo establecido por los artículos 115 fracción II de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; 77 y 86 de la Constitución Política del Estado de Jalisco; 55, 56 y 57 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estados de Jalisco; 174, 175, 176 y 177 del Reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco; 3 del Reglamento Orgánico para el Funcionamiento de los Juzgados Municipales de Puerto Vallarta, Jalisco; Artículo 5 fracción IV Reglamento de Justicia Cívica del Municipio de Puerto Vallarta, Jalisco y buscando la participación activa de la ciudadanía para coadyuvar al cumplimiento de los fines del Gobierno Municipal:

CONVOCA

A todos los ciudadanos que habitan en el municipio y que deseen postularse como candidatos y candidatas para desempeñar las funciones de Juez y Jueza Cívico y/o Municipal para el periodo constitucional de esta administración, deberán de atender las siguientes:

Bases

Primera. Cargos Vacantes.

03 tres Plazas de Jueces Cívicos y/o Municipal.

Segunda. Requisitos de Elegibilidad.

I.- Ser mexicano por nacimiento en pleno ejercicio de sus derechos civiles y políticos;

II.- Ser nativo del municipio de Puerto Vallarta o haber residido en él durante los 02 dos últimos años, salvo el caso de ausencia motivada por el desempeño de algún cargo público dentro del Estado de Jalisco;

III.- Tener al menos 25 veinticinco años y no más de 60 sesenta años cumplidos al día de su designación;

IV.- Ser licenciado en derecho o abogado, con título y cedula profesional expedida legalmente por las autoridades correspondientes y tener por lo menos 02 dos años de experiencia en el ejercicio profesional;

V.- Gozar públicamente de buena reputación, reconocida honorabilidad y no haber sido condenado en sentencia ejecutoria por delito intencional, exhibiendo carta de no antecedentes penales; y

VI.- No haber sido sancionado como servidor público por autoridad competente.

Tercera. Documentos requeridos para aspirantes a Juez y Jueza Cívico y/o Municipal.

Para participar en la convocatoria, las y los aspirantes para Juez y Jueza Cívico y/o Municipal deberán entregar los siguientes documentos, así como dos copias simples de cada uno de ellos:

I.- Escrito "bajo protesta de decir verdad" con firma autógrafa, donde se especifique que esta participando para el cargo de Juez y Jueza Cívico y/o Municipal y que cumple con los requisitos establecidos en la presente convocatoria, adicionando en su contenido la siguiente leyenda: "Acepto todos los términos, condiciones y procedimientos establecidos en la convocatoria para aspirantes a ocupar el cargo de Juez y Jueza Cívico y/o Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco";

II.- Copia certificada de acta de nacimiento o extracto certificado de la misma, no mayor a sesenta días contados a partir de su expedición;

III.- Carta de residencia expedida por parte de la Secretaría General del Ayuntamiento, no mayor a sesenta días contados a partir de su expedición;

IV.- Copia certificada ante fedatario público del título y cédula profesional debidamente registrada ante la autoridad correspondiente;

V.- Constancia de no antecedentes penales emitida por la autoridad correspondiente y expedida en un plazo no mayor a sesenta días contados a partir de su expedición;

VI - Constancia de no deudor alimentario.

VII.- Constancia de no sanción administrativa emitida por la Contraloría del Estado de Jalisco y cuya expedición no sea mayor <https://contrapp.jalisco.gob.mx/SISEPPS/carta-no-sancion>; a sesenta días;

VIII.- Curriculum vitae;

Puerto Vallarta, Jalisco. A la fecha de su publicación.

(Rúbrica)

Arquitecto Luis Ernesto Munguía González
Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Jalisco.

(Rúbrica)

Abogado José Juan Velázquez Hernández
Secretario General del Ayuntamiento Puerto Vallarta, Jalisco.



NUESTRO PUERTO
RENACE

El estado más mexicano

Protagoniza Jalisco en FITUR 2026, la identidad, tradición, gastronomía y turismo del país

Pablo Lemus Navarro, Gobernador del Estado, acudió para promocionar al estado más mexicano en la Feria Internacional de Turismo, cuya edición 46 tiene a nuestro país como figura



Meridiano/Madrid

En FITUR 2026, Jalisco es el único estado que participa con tres espacios de exhibición para la promoción del tequila y su amplia oferta turística, la proyección de la entidad como la sede más mexicana del Mundial 2026 y la comida y bebida más representativa del estado

En las actividades del mandatario jalisciense, destacaron el anuncio de que Jalisco es finalista en la categoría Internacional 2026 por la revista internacional Conde Nast Traveler, la realización del Fashion Week México en abril y numerosas reuniones de trabajo para potenciar la inversión y la conectividad en la entidad

Para fortalecer la proyección internacional de Jalisco y generar nuevas rutas de negocio y promoción en materia turística, Pablo Lemus Navarro, Gobernador del Estado, participó en la inauguración de los pabellones de Jalisco



Vamos a hacer una promoción turística muy importante, con inversionistas para nuevos hoteles en Jalisco, para conseguir nuevas rutas de vuelos directos de Europa, de Estados Unidos, de Sudamérica. Esta es la feria de turismo más grande del mundo", destacó el Gobernador del Estado.

En la inauguración del pabellón de México en FITUR 2026, se puso de manifiesto que Jalisco se reconoce como un estado que concentra las manifestaciones más emblemáticas de la mexicanidad, que apuesta en dar a conocer sus fortalezas en infraestructura, la diversidad de sus destinos y la riqueza de su cultura.

"Méjico se y ve y se siente en toda España", destacó Quirino Ordaz Coppel, Embajador de México en España.

Joséfina Rodríguez Zamora, Secretaria de Turismo del Gobierno Federal (SECTUR), informó que, por primera vez, 156 países del mundo presentes en la feria podrán conocer a un México completo, con sus 32 entidades representados y exponiendo su gastronomía, recursos

En las actividades de este día, Travel Pop Up, el mayor evento de creación de contenido de habla hispana, anunció a Jalisco como sede en 2026, como un espacio para el intercambio de experiencias, generación de networking y disfrute de actividades únicas para unir vidas, sostenibilidad y emprendimiento.

Uno de los encuentros que mantuvo el mandatario estatal fue recibida a Esther Morales Navarro, Presidenta de Haciendas y Casas de Jalisco, quien le otorgó a Pablo Lemus el pasaporte local de Haciendas y Casas, que certifica las visitas a estos lugares y también los distintos beneficios durante las estancias.

"Aquí estamos trabajando todo el día, consiguiendo nuevos vuelos, consiguiendo

hotelería para Jalisco, y vamos muy bien, vamos a ir haciendo algunos anuncios durante estos días", expresó el Gobernador.

La delegación jalisciense sostuvo reuniones de alto nivel con representantes del sector hotelero y de viaje, para impulsar nuevas inversiones, ampliar la conectividad aérea y reforzar la proyección del estado como destino competitivo.

Se concretaron diálogos con Grupo Barceló y Wyndham Hotels & Resorts, dos corporativos líderes en la industria, orientados a identificar proyectos de crecimiento y esquemas de cooperación que favorezcan la generación de empleo y el fortalecimiento de la infraestructura turística en la entidad.

En tanto, se establecieron conversaciones con AENA, Iberia, Air Europa y World2Fly, compañías españolas interesadas en analizar la factibilidad de abrir rutas directas hacia Jalisco, a través de sus dos aeropuertos.

Entre las propuestas destacó la conexión entre Puerto Vallarta y Madrid, además de otras alternativas que respondan a la demanda del mercado y a las condiciones operativas de cada aerolínea.

La delegación jalisciense participó además en la VI edición de FITURWOMAN, foro que resalta el liderazgo femenino en la industria turística. Bajo el lema "El Rol de la Inversión y el Empoderamiento Económico", se subrayó la relevancia de la equidad en la toma de decisiones y la necesidad de avanzar hacia los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030.

Michelle Friedman Hirsh, Secretaria de Turismo del Gobierno del Estado, aseguró que este es el momento de reafirmar que Jalisco es México.

Es muy importante porque primera vez desde esta gestión del Gobernador (Pablo) Lemus, todas las regiones de Jalisco vienen a las ferias, ningún destino se queda atrás, tenemos a Guadalajara y a Zona Metropolitana, a Puerto Vallarta, a la Costa que y a todo el interior del estado representados", detalló.

La participación en un foro tan relevante como FITUR abre la posibilidad de concretar alianzas estratégicas y fortalecer la promoción del estado mediante encuentros con profesionales del sector turístico.

Para saber más:

En el pabellón de Jalisco se ofrecen actividades culturales y gastronómicas que mostraron la esencia de Jalisco. Los asistentes pueden disfrutar de presentaciones de mariachi y ballet folklórico, además de degustaciones de tequila Cuervo, Sauza y cerveza artesanal, experiencias que transmitieron la riqueza cultural y las tradiciones del estado.

Dichas acciones se complementan con dinámicas para posicionar a Jalisco como la sede más mexicana del Mundial, reforzando su autenticidad y diversidad.

La participación incluye a los cuatro concursos nacionales: Zona Metropolitana de Guadalajara, interior del Estado, Costalegre y Puerto Vallarta, quienes, junto con actores de la cadena de valor, ofrecieron un respaldo integral y coordinado en la promoción del destino.

En conjunto, las inauguraciones, los encuentros institucionales, los reconocimientos internacionales y las expresiones culturales consolidaron la estrategia de Jalisco en FITUR 2026, integrando inversión hotelera, nuevas rutas aéreas, prestigio editorial y tradición de jaliscienses con la elegancia y la visión global que caracterizan la plataforma.

y México en la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2026, en la ciudad de Madrid, España.

En las actividades realizadas hoy por el mandatario jalisciense, destacó el anuncio de que Jalisco es finalista en la categoría Internacional 2026 por la revista internacional de viajes y estilo de vida Conde Nast Traveler, así como la realización del Fashion Week México del 14 al 17 de abril, en Guadalajara.

Además, se efectuaron numerosas reuniones de trabajo destinadas a potenciar la inversión y la conectividad en la entidad.

Con esta ventana de proyección internacional, se presenta a Jalisco ante España y los socios comerciales de todo el mundo que acuden al encuentro de negocios, en el que el estado es reconocido por su vasta oferta cultural, turística, gastronómica y su pujante desarrollo económico.

Vamos a promocionar a Jalisco, a trabajar mucho por nuestro estado, a posicionarlo, y sobre todo, a conseguir más inversiones, pues esto genera más empleos, mejor calidad de vida para las y los jaliscienses, y hay que representar a Jalisco con mucho orgullo, porque Jalisco representa a México en todo el mundo", afirmó Pablo Lemus.

Con una verdadera fiesta tapatía, el Gobernador del Estado, inauguró el pabellón de Jalisco, la única entidad que participa con tres espacios de exhibición: dos espacios interiores dedicados a la promoción del tequila y a su amplia oferta turística, y un tercero que proyecta a la entidad como la sede más mexicana del Mundial 2026.

La propuesta se complementa con un stand exterior, donde se comparte la comida y la bebida más representativa de Jalisco.

Al corte del listón acudieron Josefina Rodríguez Zamora, Secretaria de Turismo Federal; Quirino Ordaz Coppel, Embajador de México en España; Mauro Garza, Coordinador General Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico; Michelle Friedman Hirsh, Secretaria de Turismo del Gobierno de Jalisco; Verónica Delgadillo García, Presidenta Municipal de Guadalajara y Juan José Frangie Saade, Presidente Municipal de Zapopan.



Investigan daños en instalaciones del Nevado de Colima

El portón de acceso hacia el Observatorio Vulcanológico y la zona de picos fueron vandalizados durante la noche o madrugada de ayer

MERIDIANO | Colima

daño al patrimonio nacional es considerado un delito federal.

En atención al incidente registrado, se están realizando las investigaciones correspondientes en coordinación con las autoridades competentes y seguridad pública.

Se exhorta a las y los visitantes a acatar las indicaciones y recomendaciones emitidas por las autoridades a través de los medios oficiales. Se les recuerda que el acceso con motocicletas, cuatrimotos, RZR y vehículos similares está restringido, además deben respetar estrictamente las zonas de exclusión y las áreas donde solo se permite el ingreso con previa autorización de las autoridades.

Ante la situación, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (SEMADET), a través de la Dirección de Áreas Naturales Protegidas y Especies Prioritarias, señaló que el Parque Nacional Nevado de Colima es un Área Natural Protegida federal coadministrado por el estado de Jalisco y que todo

ante cualquier daño causado a este importante sitio natural se procederá legalmente contra quienes resulten responsables para proteger el patrimonio.

Realizarán credencialización del Servicio Universal de Salud

Del 2 de marzo al 31 de diciembre, se realizará este registro que tendrá una inversión de 3 mil 500 millones de pesos y permitirá digitalizar el servicio de salud

MERIDIANO | Ciudad de México

la derechohabiencia y la unidad de atención más cercana. Mientras que la versión digital, que estará disponible en la App MX a partir de abril, contendrá la institución de derechohabiencia, la clínica asignada y los mismos datos que en la versión física.

Esta credencial permitirá a las mexicanas y mexicanos identificar su derechohabiencia, la unidad de salud más cercana y conocer dónde acudir cuando se requiera atención. Además, vinculará a un expediente médico electrónico que tendrá toda la información, desde historial clínico, estudios médicos, citas de atención, recetas e incluso la información de cambio de derechohabiencia y domicilio. Con ella, se podrán agendar citas médicas, conocer dónde acudir a consultas y estudios, asimismo facilitará el intercambio de información y de servicios entre instituciones.

La secretaría de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, explicó que se registrará a toda la población de los 32 estados del país, iniciando con los federalizados, por lo que desplegarán 14 mil servidores y servidores de la nación en 2 mil 365 módulos y 9 mil 791 estaciones para tomar los datos, informó que los documentos necesarios para el registro, que se realizará de lunes a sábado, de 9:00 a 17:00 horas, son en caso de menores de edad: Acta de Nacimiento con CURP comprobante de domicilio e identificación oficial del padre, madre o tutor con CURP, y para mayores de edad será necesario presentar identificación oficial con fotografía y CURP, así como un comprobante de domicilio.

Destacó que el registro se llevará a cabo a través de un calendario, de acuerdo con la letra del primer apellido, y en el caso de los menores, podrán acudir el día que les corresponda a su padre, madre o tutor. El procedimiento consistirá en la revisión de documentos, recabación de firmas de consentimiento de la persona dueña de los datos y número de contacto, toma de fotografía y huellas. Posteriormente, seis semanas después del registro, se recibirá una notificación vía SMS o llamada del 079 para recoger la credencial impresa.

Informó que el registro comienza el 2 de marzo en Baja California Sur, Campeche, Hidalgo, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Puebla, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas, mientras que a partir del 23 de marzo para Baja California, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Guerrero, Morelos, Oaxaca, Quintana Roo y Veracruz.



Hermana arte wixárika a Nayarit y Madrid

C Una pieza artística wixárika fue instalada en la Puerta del Sol de Madrid, simbolizando el hermanamiento cultural entre Nayarit y la capital española

Redacción

Madrid fue escenario de un encuentro cultural con la develación de una pieza artística intervenida con arte wixárika, instalada frente al emblemático Oso y el Madroño, en la Puerta del Sol. La obra, elaborada por artesanas y artesanos wixárikas, simboliza el hermanamiento entre Nayarit y Madrid, integrando elementos de la cosmovisión ancestral y técnicas tradicionales como la chaquira.

Esta intervención busca posicionar al estado de Nayarit como un referente del arte originario y del diálogo entre culturas a nivel internacional. La pieza incorpora símbolos que representan el camino ceremonial hacia Wixárika, un sitio sagrado reconocido por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), llevando la identidad espiritual de Nayarit a uno de los espacios urbanos más importantes de Europa.

Con esta acción, el estado comparte su patrimonio vivo con el mundo, mostrando el arte wixárika como un lenguaje que conecta historia, espiritualidad y contemporaneidad.

La Puerta del Sol es una de las plazas más conocidas y concurridas de Madrid, España. Es un punto neurálgico de la ciudad y un lugar de encuentro tradicional, famoso por su reloj cuyas campanadas marcan el inicio del Año Nuevo y por la estatua del Oso y el Madroño, símbolo de Madrid.

En Huejúcar y Huejuquilla

Acerca IDEFT capacitación con impacto social

C Estas acciones son resultado del trabajo coordinado entre el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT), la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y el Fondo Impulso Jalisco de la Secretaría de Economía

Meridiano/Jalisco

En el marco del programa "Aprende, Avanza y Crecé al Estilo Jalisco", el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT) realizó una gira de trabajo por la zona norte de la entidad, que incluyó la entrega de constancias de capacitación en los municipios de Huejúcar y Huejuquilla, reafirmando su compromiso de llevar oportunidades de formación y desarrollo a las regiones más apartadas del estado.

Estas acciones se alinean con la visión del gobernador Pablo Lemus Navarro, impulsor de políticas públicas orientadas al desarrollo regional, la empleabilidad y el fortalecimiento de las capacidades productivas de las y los jaliscienses, así como con la directriz del secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes, presidente de la Junta de Gobierno del IDEFT, quien ha subrayado la importancia de la capacitación para detonar el crecimiento económico con justicia territorial.

En el municipio de Huejúcar, se contó con la presencia de la presidenta municipal, Hilda Díaz

de Santiago, quien expresó su agradecimiento al gobernador Pablo Lemus Navarro y al director general del IDEFT, Salvador Cosío Gaona, por tomar en cuenta a su municipio y brindar posibilidades reales de crecimiento personal y económico, especialmente para las mujeres de la región.

En representación del IDEFT, Felipe Reyes Rivas, director de la Unidad Guadalajara, compartió un mensaje del director general del Instituto, Salvador Cosío Gaona, en el que destaca la importancia de llevar la capacitación técnica a las regiones de la zona norte del estado, subrayando que estos programas han permitido que egresados y egresados conviertan lo aprendido en proyectos productivos y negocios propios que mejoran sus ingresos y fortalecen la economía local. Asimismo, resaltó que el IDEFT trabaja para que la oferta académica llegue a las comunidades más alejadas, invitando a las y los beneficiarios a seguir capacitándose y a aplicar sus conocimientos en favor del desarrollo regional.

Posteriormente, en el municipio de Huejuquilla, se llevó a cabo la entrega de constancias a 38 alumnas y alumnos, con la participación del director del plantel, Miguel Ángel Medina, y su cuerpo de instructores, quienes exhortaron a las y los egresados a mantener al IDEFT como su principal aliado en materia de capacitación, destacando que la oferta académica fue creada para ampliar las oportunidades de crecimiento y arraigo productivo en la región.

Estas acciones son resultado del trabajo coordinado entre el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT), la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y el Fondo Impulso Jalisco de la Secretaría de Economía, una colaboración que permite llevar programas de capacitación y empleabilidad a las regiones más alejadas del estado. A través de esta suma de esfuerzos, el IDEFT reafirma su vocación de acercar la formación para el trabajo a todas las comunidades de Jalisco, como una herramienta clave para impulsar la empleabilidad, fortalecer las economías locales y mejorar la calidad de vida de las y los jaliscienses.



Recibe EEUU 37 criminales mexicanos

C En una operación conjunta contra el crimen organizado, Estados Unidos tomó bajo custodia a los ciudadanos buscados por delitos federales

MERIDIANO | Estados Unidos

escalada.

El Departamento de Justicia de Estados Unidos confirmó este miércoles que tomó bajo su custodia a 37 ciudadanos mexicanos buscados por delitos federales, tras una operación coordinada con el Gobierno de México, al que expresó su agradecimiento por el respaldo brindado.

Los detenidos enfrentan cargos graves que incluyen narcoterrorismo, tráfico de armas, trata de personas, lavado de dinero y delitos relacionados con el tráfico de drogas a gran

escala.

De acuerdo con autoridades estadounidenses, entre los fugitivos se encuentran presuntos integrantes de organizaciones criminales de alta peligrosidad, como el cártel de Sinaloa, el cártel Jalisco Nueva Generación, el cártel del Noreste y el cártel del Golfo, además de otras estructuras del narcotráfico.

La fiscal general Pamela Bondi calificó la transferencia como un avance significativo en la ofensiva de su gobierno contra los cárteles, asegurando que los detenidos enfrentarán la justicia en territorio estadounidense

por los delitos cometidos.

Por su parte, el director del FBI, Christopher Wray, destacó la cooperación binacional como un factor clave para concretar esta acción, subrayando que el trabajo conjunto continuará para frenar a los grupos criminales que generan violencia y tráfico ilegal.

En el mismo sentido, el titular de la DEA, Brian E. Gresham, reiteró que se mantendrán los esfuerzos coordinados para desmantelar estas organizaciones, cortar el suministro de fentanilo y reducir el impacto del crimen organizado en ambos países.



Frena Trump aranceles a aliados tras diálogo con la OTAN

C La medida ocurre después de tensiones generadas por la postura de algunos países frente al interés estadounidense en Groenlandia

MERIDIANO | Estados Unidos

Según el mandatario, este planteamiento podría convertirse en una "gran solución" tanto para Estados Unidos como para las naciones que integran la alianza militar, motivo por el cual decidió dejar sin efecto los aranceles previstos para entrar en vigor el próximo 1 de febrero.

El anuncio se dio pocas horas después de que Trump adoptara un tono firme durante su participación en el Foro Económico Mundial en Davos, donde descartó el uso de la fuerza para anexar Groenlandia, pero insistió en la necesidad de iniciar negociaciones inmediatas.

A través de una publicación en Truth Social, Trump informó que representantes de Estados Unidos y de la OTAN lograron establecer un marco de entendimiento para un eventual acuerdo relacionado con Groenlandia y en un sentido más amplio, con la región del Ártico.



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD Y PROTECCIÓN
CIUDADANA

¿Cómo te sientes hoy?

¡NO HAY SALUD SIN SALUD MENTAL!



Tus pensamientos no definen tu realidad, escúchate y toma acción.

Recuerda que tú salud mental es primero, si requieres apoyo puedes comunicarte al número 811 213 9174.



